

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMP. A

FUNDICIÓN DE HIERRO Y CONSTRUCCIONES METÁLICAS

Calle Cuarteles Nuevos


Frente a la estación del ferrocarril de Cercadilla. — CORDOBA

Presos para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiezos, calderas, desmenuzadoras, bombas, acaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para la elaboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, a ados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para minas.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 3 en la parroquia de San Pedro y en la iglesia del convento de Santa Cruz, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por las almas de don José Barea y de doña Dolores Ruiz (q. e. p. d.)

Primer aniversario
Las misas que se celebren el día 4 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las siete en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Enriqueta López Sánchez, viuda de Palomares (q. e. p. d.)
Sus desconsolados hijos, madre, hermanos y demás familia ruegan á sus amigos la encomienden á Dios nuestro Señor en sus oraciones.



EL NIÑO ANTONIO PEREZ
La-Calle

HA SUBIDO AL CIELO A LOS 23 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don José Pérez Cantueso y doña Rosario La-Calle y Rodríguez; abuela, bisabuela, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir al oficio de ángeles que se ha de celebrar hoy, á las cinco de la tarde, en la parroquia de San Francisco, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Plátanos de Canarias
De venta ultramarinos fines de Fernando Delgado, Vireto nº Rivera, 5 (antes Plata.)

Restaurante de Miguel Gómez
Calle Marqués de Boil (antes Morillos).
Teléfono núm. 140
Plato del día para hoy: Chuletas de borrego con patatas.
Se vende Rioja clarete á 75 céntimos litro y á 11 pesetas arroba.

Restaurante de Antonio Gómez
ANTIGUA CASA DE CERRILLO
Plaza de Cánovas, 2 y 4 (antes Tendillas).
Teléfono núm. 163
Plato del día para hoy: Albondigas de ternera á la española.
Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante y cuantos platos se encarguen con anticipación.

FRANCISCONES
Frente al antiguo restaurant de Cerrillo
Calle de Siete Reinos, núm. 1, duplicado
Teléfono núm. 237
Plato para hoy: Carne de toro en salsa romana.—Sábalo desespinado y adobado.
Servicio permanente y económico para comer, almorzar y cenar en FRANCISCONES, que es donde se come con más asco, esmero y abundancia.
Precio de cada comida, 6 reales.—Cenas, á peseta.

LA REPATRIACIÓN

A las 11'45 de la noche última llegó á la central de ferrocarriles de Córdoba el tren militar número 1.201, conduciendo al primer batallón del regimiento infantería del Rey, número 1, que desembarcó ayer en Málaga, procedente de Melilla.

En la estación esperaban á dichas fuerzas el coronel del regimiento infantería de la Reina don Cayetano de Alvear y comisiones de los distintos cuerpos de la guarnición.

Forman el cuadro de jefes y oficiales del expresado batallón el teniente coronel don Fernando Romero Biencinto, el ayudante don Joaquín Alegres, los capitanes don Antonio del Castillo, don Cayetano Reina y don Felipe Pérez Ampudia, el ayudante segundo don Félix Navajas, el teniente abanderado don Andrés Iniguez, los primeros tenientes don Gerardo Cerecedilla, don Joaquín Enjuto, don Angel Fernández de Córdoba, don León Fernández Lamparero y don José del Castillo y los segundos don Manuel Fuentes, don Luis Moreno, don Juan Gómez, don Saturnino Gómez y don Gustavo Guercito.

Componen la fuerza nueve sargentos, dieciocho cabos y cuatrocientos soldados.

También venían en dicho tren el coronel del regimiento del Rey don Joaquín Aguyar, ayudante de S. M.; el médico primero don Nemesio Agudo; el capellán don Marcelino Blasco y el músico mayor don Aurelio San José, todos de expresado cuerpo, y el personal de la sección de ametralladoras compuesto del primer teniente, jefe de la misma, don José del Castillo, dos sargentos, cuatro cabos y veintidós soldados.

Además traían tres ametralladoras.

Este regimiento, que pertenece á la primera brigada de la primera división al mando del general Aguilera, ha intervenido en la pacificación de Quebdana, en la toma de Nador, Zeluán y Atlátén, en el combate de Benbuifur, libran-

do el 30 de Septiembre, en el que murió el general Díez Vieario; en la defensa de las huertas de Nador, el 18 de Octubre, y en el reconocimiento de Barracas, en que perdió la vida el comandante Perifant, del regimiento de León, habiéndose distinguido notablemente en estos dos últimos hechos de armas.

El regimiento del Rey sólo tuvo en toda la campaña un muerto y catorce heridos.

Los individuos que lo forman vienen en excelente estado de salud y muchos de ellos ostentan condecoraciones obtenidas por méritos de guerra.

Durante el tiempo que permaneció el tren en Córdoba, los jefes y oficiales de repetidas fuerzas fueron obsequiados en el restaurant de la estación por sus compañeros de la guarnición de esta capital.

A la 1 de la madrugada continuó la marcha á Madrid.

A las 3'5 pasó otro tren militar, el 1.205, conduciendo al segundo batallón del regimiento del Rey.

Lo recibieron los oficiales de vigilancia de Sagunto y la Reina.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán
GRAN CINE, nuevo sistema de proyecciones sin oscilación y con gran claridad, último modelo de la casa Pathe-Freres.
Función para hoy.—Tres secciones.—Primera sección, á las ocho y media.—Segunda sección, á las diez.—Tercera sección, á las once.—Cuatro cuadros en cada sección.—*Trio aragonés*, los reyes de la «Jota».—*Las Mascotas*.
Precios para cada sección: Palcos sin entrada, 3 pesetas.—Sillas y entrada de palco, 40 céntimos.—Anfiteatro con entrada, 25.—Entrada general, 15.

POR TELÉGRAFO

MADRID

Las noticias de Canalejas

Madrid 2, 6'25 t.
Son muy satisfactorias las noticias recibidas por el Presidente del Consejo de Ministros respecto al paso de la Infanta doña Isabel por las estaciones de Madrid á Cádiz. S. A. ha sido objeto de repetidas demostraciones de entusiasmo.

Según los informes de que hasta ahora dispone el Gobierno se ha proclamado diputados á 118 candidatos con arreglo al artículo 29.

Creo el señor Canalejas que el Gobierno triunfará el domingo en muchos distritos, aunque en otros la lucha se presenta muy reñida.

Esta mañana estuvo en el Ministerio de Estado para informarse de algunos asuntos cuyos antecedentes se han recibido después de la marcha del señor García Prieto.

Luego le visitaron varios candidatos proclamados diputados según el artículo 29.

Ha dicho que ocupó poco tiempo en despachar con el Rey, limitándose á enterarlo de las manifestaciones y reuniones políticas celebradas ayer. En todas reinó el mayor orden.

Relató á S. M. el único episodio ocurrido, que acaeció frente al Circolo Conservador de Palma de Mallorca.

Le comunicó también que reina alguna agitación entre los estudiantes de Barcelona.

El Gobernador civil de aquella provincia le ha teleografiado diciéndole que hasta las siete de la mañana nada se había advertido que permitiese temer la huelga de los cargadores.

Los trabajadores comenzaron la tarea sin que se registrase ninguna coacción.

En las reuniones que celebraron anoche dominó el criterio de continuar trabajando, aplazando la huelga para mejor ocasión.

El presidente del Consejo pidió al señor Ojeda que aclarase la noticia publicada por *El Imparcial* sobre la presentación de divergencias en el seno de la comisión encargada de contestar las notas del Vaticano acerca de la reforma del Concordato.

Contestó que se trataba de invenciones faltas de todo fundamento; puesto que las gestiones se siguen sin la menor contrariedad.

Las reformas de Guerra

Después que los señores Canalejas y Ruiz Valarino despacharon con el Rey, el ministro de la Guerra fué á Palacio para informar á Su Majestad del nuevo presupuesto de Guerra, detallándole todas las modificaciones introducidas para dar lugar á las reformas que proyecta.

A la salida del Regio Alcázar, el general Aznar fué interrogado por los periodistas respecto á sus reformas, pero se negó á decir nada hasta mañana, en que informará en definitiva al monarca.

Sotomayor

Procedente de Melilla ha regresado el general Alvarez de Sotomayor.

Esta mañana cumplimentó al Rey.

La princesa Beatriz

Esta noche marchará á Londres la princesa Beatriz de Battenberg.

Se detendrá algunos días en Biarritz.

El Dos de Mayo

Con igual ceremonial que en el año anterior se ha celebrado la fiesta conmemorativa del Dos de Mayo.

En el altar levantado ante el monumento de los héroes ofició el obispo de Madrid-Alcalá.

Asistieron todas las autoridades y numeroso público.
El desfile de las tropas resultó muy brillante.
Se dispararon las salvas de costumbre.

Augusta viajera

Madrid 2, 9'15 n.
A las 8 de la noche marchó á Biarritz la Princesa Beatriz.

La despedieron en la estación la Familia Real, el Gobernador civil y el alto personal palatino.

Homenaje

Esta tarde se verificó el tradicional homenaje que La Cruz Roja tributa á los mártires de la guerra de la Independencia.

La procesión cívico-religiosa dirigióse al arco de Monteleón, donde depositó una corona.

Visita comentada

Maura ha visitado á Canalejas.
En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios esta entrevista.

Acta de Diputado

La primer acta de Diputado presentada hoy en el Congreso ha sido la del Marqués de Urquijo, proclamado por Amurrio.

A Valencia

Han marchado á Valencia para asistir al mitin republicano que se celebrará mañana en aquella población Pérez Galdós, Soriano y Pablo Iglesias.

Canalejas

El Jefe del Gobierno pasó las primeras horas de la tarde trabajando en su domicilio.
Después paseó en carruaje por la Moncloa.

Las conversaciones del día

En los círculos políticos ha sido hoy tema de todas las conversaciones el resultado de la aplicación del artículo 29 de la Ley electoral.

Conferencia

Esta tarde han celebrado una conferencia Canalejas y Moret.

Toros en Madrid

Con una tarde fresca y una entrada regular se celebró esta tarde la corrida extraordinaria que había anunciado la empresa.

Los toros de Benjumea resultaron mansos, siendo fogueados el primero y el cuarto.

«Gallico» estuvo mal en los dos que le correspondían.

«Bienvenida» superior. A su primero lo mató recibiendo.

«Manolete» despachó á los dos suyos de dos volapiés monumentales. El público, entusiasmado, le tributó grandes ovaciones y sacóle en hombros de la plaza.

El picador «Mazzantini» dió un fuerte porrazo, teniendo que pasar á la enfermería.

Caballos muertos ocho.

Prácticas militares

Han llegado á Pamplona los alumnos de la Escuela de Ingenieros militares para hacer prácticas.

Una desgracia

En las cercanías de Pamplona un carretero que iba subido en su vehículo recibió una cox en la cabeza de una de las caballerías que arrastraban el carro.

El golpe le hizo caer á tierra y las ruedas le pasaron por encima de una pierna, fracturándose.

El desgraciado carretero se halla gravísimo.

La Infanta Isabel

A la una de la tarde llegó á Cádiz la Infanta Isabel, acompañada de su séquito, en el tren especial que la condujo desde el Empalme de Sevilla.

Con la augusta dama iban la Marquesa de Nájera, los ministros de Estado y Marina, el Embajador Pérez Caballero y el Director general de Obras públicas.

En la estación esperaban todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, el Ayuntamiento bajo mazas, las demás corporaciones, representantes de centros y sociedades, una comisión de estudiantes con banderas y un inmenso gentío, que le tributó ovaciones entusiastas.

El Gobernador, el Alcalde y algunas damas entregáronle preciosos ramos de flores.

Una compañía del regimiento infantería de Alava, con bandera y música, le tributó los honores correspondientes.

A la llegada de la augusta viajera hicieron las salvas de ordenanza.

Doña Isabel conversó afablemente con varias personalidades de las que le aguardaban, recordando el viaje que un su niñez efectuó á Cádiz y el que hizo cuando se filió su hermano don Alfonso XII.

Inmediatamente organizóse la comitiva, dirigiéndose á la Catedral.

En todo el trayecto agolpábase una gran muchedumbre, que no cesaba de vitorear á la Infanta.

Al paso las cigarreras le arrojaban flores.

En la puerta principal de la Basílica esperabanla el Obispo de la Diócesis y el Cabildo Catedral.

Doña Isabel penetró en el templo bajo palio, conducido por canónigos.

Se cantó un solemne Te-Deum.

Desde la Catedral marchó á la Casa Aduana, donde se hospedó.

Luego fué al palacio de la Diputación provincial, donde se celebró una recepción brillantísima.

A las cuatro de la tarde dirigióse al arsenal de la Carraca con objeto de asistir á la inauguración de las obras necesarias para utilizar el dique número 4.

Habiase levantado una caseta, artísticamente exornada, para que la Infanta dispusese desde ella los barrenos.

El trayecto comprendido entre la escala de desembarco y dicha caseta cubriólo la compañía de guardias de arsenales.

En la popa del dique, rindió los honores á Su Alteza una compañía de infantería de Marina, con bandera y música.

El Obispo bendijo las obras y la Infanta disparó tres barrenos.

Al llegar doña Isabel al desembarcadero y al salir de él fué saludada con veintidós cañonazos.

Después regresó á la Casa Aduana, repitiéndose las manifestaciones de cariño del público.

La población está engalanada con colgaduras.

Huelga

Madrid 2, 11'50 n.
Los obreros lampistas de Valencia se han declarado en huelga.

El Gobernador ha conferenciado con los huelguistas y con los patronos para estudiar la manera de solucionar el conflicto.

Los moros leales

Los moros del Rif leales á España que estuvieron en Madrid y ahora se hallan en Valencia han visitado á las autoridades de aquella población.

También estuvieron esta mañana en el Asilo.

Esta tarde han asistido á un festival celebrado en su honor en la gran pista de la Exposición, de la cual hacen entusiastas elogios.

Desaparición

Participan de San Sebastián que en Loyola ha desaparecido de su domicilio el anciano José Hilario Haza.

Todas las gestiones hechas hasta hoy para averiguar su paradero han resultado infructuosas.

La lucha electoral

En San Sebastián será reñidísima la contienda electoral del domingo próximo.

Los republicanos y socialistas irán unidos á la lucha.

Misa de campaña

En Centa se celebró esta mañana una Misa de campaña con motivo de la fiesta del Dos de Mayo.

Asistieron á ella los generales Aldave y Tubia, comisiones civiles y militares, un piquete de cada cuerpo de la guarnición y numeroso público.

El desfile resultó brillantísimo.

EXTRANJERO

Detención de un contador
Se ha detenido en Lisboa al contador del Crédito Hipotecario Portugués, acusado de haber cometido un desfalco de mucha importancia.

El 1.º de Mayo
Los periódicos gubernamentales de París felicitan al señor Briand por las medidas que adoptó para asegurar el orden.

También algunos periódicos de oposición invitan al jefe del Gobierno á perseverar en la actitud demostrada ante los temores de tumultos.

La prensa conservadora se chaceca de la confederación general del trabajo, calificándola de ridícula, pero en sus artículos se advierte la contrariedad de que se haya evitado una seria dificultad al Gobierno.

